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L’Amministrazione comunale, nell’ultimo anno e 
durante l’estate, ha realizzato alcuni importanti in-
terventi nelle scuole, indirizzati al miglioramento 
della sicurezza e dell’e�cienza energetica dell’edi-
lizia scolastica. 
Nella scuola media G. Simoni sono stati e�ettua-

ti lavori di sostituzione dell’impianto termico e il 
rivestimento a cappotto dell’edi�cio con il rifaci-
mento delle facciate. L’investimento totale è stato 
di circa 1 milione di euro, usufruendo di 268 mila 

euro di �nanziamenti provenienti dalla Regione e 
295 mila euro dal Gestore Servizi Energetici. Que-
sto intervento porterà per l’intero edi�cio ad un ri-

sparmio energetico annuo superiore al 50%.  
Nella scuola Vannini sono stati e�ettuati lavori per 

420 mila euro �nanziati con risorse PNRR. I la-
vori hanno compreso gli interventi d’adeguamento 
antincendio e degli impianti elettrici, la sostituzio-
ne dell’illuminazione interna con tecnologia LED e 
di numerosi in�ssi maggiormente isolanti. 
Contemporaneamente, è stato e�ettuato un ulte-
riore intervento di sostituzione dei generatori di 
calore con l’installazione di una caldaia a condensa-
zione di nuova generazione. 
Anche nel plesso Zanardi sono stati eseguiti lavori 
di riquali�cazione energetica. Le ali bianca e verde 
saranno scaldate da un nuovo impianto a pompa 
di calore completamente elettrico. L’ala rossa, in-
vece, continuerà ad essere scaldata da una caldaia 
dedicata. Questo intervento garantirà un maggiore 
risparmio energetico e rispetto ambientale. I lavori 

sono stati �nanziati con risorse PNRR per circa 90 

mila euro.
“Prosegue l’impegno di questa Amministrazione 
a favore della sicurezza scolastica e del risparmio 
energetico. Operare per l’e�cientamento degli edi-
�ci pubblici è uno dei principali strumenti messi 
in atto in questi anni per evitare sprechi e ridurre il 
costo delle bollette. Vogliamo continuare a investire 
perché le nostre scuole siano sempre più accoglienti 
e sicure per i nostri ragazzi. Su questo  fronte rin-
grazio la Regione Emilia-Romagna che non fa mai 
mancare il proprio sostegno” dichiara il sindaco 
Matteo Montanari. 

Come da tradizione, è stato avviato l’anno scola-
stico del Comune di Medicina presso il Palazzetto 
dello Sport insieme alle autorità locali e agli alunni 
delle scuole medie.
Alla cerimonia hanno partecipato il Sottosegreta-
rio alla Presidenza della Regione Emilia-Romagna 
Davide Baru�, il Sindaco di Medicina Matteo 

Montanari, l’Assessore all’Istruzione Dilva Fava, 
il nuovo dirigente scolastico Paolo Castellana, la 
Consigliera regionale Francesca Marchetti, i pro-
fessori e gli alunni delle nuove classi prime delle 
scuole medie. 
Quest’anno scolastico accoglie un totale di 1.440 

alunne e alunni nei plessi dell’Istituto Compren-

sivo di Medicina oltre ai 316 dell’Istituto Supe-

riore Giordano Bruno – Canedi.  
Presso il Palazzetto, le studentesse e gli studenti ac-
compagnati anche dai propri famigliari, hanno par-

tecipato con grande emozione al loro primo giorno 
di scuola.
“Un grande in bocca al lupo a tutti gli studenti che 
sono tornano sui banchi. Ringrazio i dirigenti, i 

professori, i maestri e tutti i collaboratori scolasti-
ci per l’impegno e la dedizione con cui lavorano 
quotidianamente” sono state le parole del Sindaco 
Matteo Montanari.

Focus

Scuole di Medicina: oltre un milione e mezzo di euro per 
l’e�cientamento energetico e la sicurezza antincendio

Circa 500mila euro sono arrivati da risorse PNRR �nalizzate al miglioramento dell’edilizia scolastica.

Apertura del nuovo anno scolastico di Medicina
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Inaugurato il giardino Scacciapensieri al Centro Diurno

Nuova area giochi in via Albergati a Medicina

Le delegazioni medicinesi in visita ai gemelli di 
Romilly Sur Seine e Sko�a Loka

I 40 anni della Croce del Nord

Il 23 settembre si sono festeggiati i 40 anni del-
la parabola del Radiotelescopio di Medicina. 
L’evento si è svolto assieme all’Inaf (Istituto 
Nazionale di Astro�sica) con il patrocinio del-
la Regione Emilia-Romagna, il contributo del 
Comune di Medicina e di Con.Ami.
La giornata è iniziata con le visite guidate alle 
antenne e si è conclusa con Roberto Mercadini 
sul palco della Sala del Su�ragio con lo spettaco-
lo “Se fossi la tua ombra mi allungherei a mezzo-
giorno - Storia perfetta dell’errore”.  La Stazione 
Radioastronomica di Medicina è un’eccellenza 
internazionale e la grande parabola da 32 metri, 
intitolata al ricercatore e professore G. Grue�, è 
ormai un simbolo del nostro territorio.

Un nuovo ecografo nella Casa della Salute

È stato installato nella Casa della Salute un nuo-
vo ecotomografo multidisciplinare di ultima 
generazione, utilizzato per le attività diagnostiche 
ostetrico-ginecologiche e di medicina interna. Fino 
a pochi mesi fa, con la strumentazione precedente, 
non era possibile e�ettuare tutte le visite ginecologi-
che e quelle prescritte in gravidanza alla Casa della 
Salute di Medicina. “Con questo nuovo ecografo si 
prosegue l’investimento sulla medicina territo-
riale, ponendo attenzione in particolare alla salute 
delle donne e dei più piccoli. Come amministrazio-
ne abbiamo voluto questo investimento, reso possi-
bile anche dai fondi PNRR, per valorizzare un spa-
zio prezioso e di grande professionalità come quello 
del consultorio famigliare” ha dichiarato il Sindaco 
Matteo Montanari.

Il Barbarossa è tornato e Medicina lo ha accolto con tutti gli onori

Anche la Festa della Scuola è tornata

Dopo gli anni del Covid anche l’alluvione ha 
provato a mettere i bastoni tra le ruote alla Festa 
della Scuola, tradizionalmente programmata 
nel mese di maggio. L’organizzazione, tuttavia, 
non si è data per vinta e anche quest’anno l’e-
vento è andato in scena nel mese di settembre. Il 
gradimento, però, non è cambiato: stand gastro-
nomico gremito, tanti laboratori, giochi, musica 
e divertimento per i ragazzi e per le famiglie. Si 
ringrazia il Comitato Genitori delle scuole del 
territorio.

Presenze da record all’edizione 2023 della Rievocazione storica del Barbarossa. Per tre giorni Medicina si è immersa nell’atmosfera medioevale. Come sempre ringraziamo 
l’APS Pro Loco, tutte le associazioni e i volontari che si impegnano per la riuscita dell’evento. 



Cosa accadrà... 

Riaprono i teatri

Spettacoli e laboratori al Magazzino Verde. 
Comincia la stagione 2023/2024, come sempre cura-
ta da La Baracca – Testoni Ragazzi. Tanti gli spet-
tacoli dedicati ai piccoli e ai giovani, da ottobre �no 
ad aprile. Oltre agli spettacoli, tornano i laboratori 
teatrali dedicati anche agli adulti. Tutte le informa-
zioni sui laboratori e i prezzi sono disponibili sul sito 
www.medicinateatro.it

Cabaret, prosa e teatro dialettale nella Sala 
del Su�ragio
Anche la programmazione alla Sala del Su�ragio 
è ripartita a ottobre. Tra i nomi più attesi ci Maria 
Pia Timo, Raul, Andrea Di Marco e Raul Cremo-
na. Il ricco calendario teatrale sarà a�ancato an-
che da proiezioni cinematogra�che a o�erta libera. 
Informazioni su www.saladelsu�ragio.it.

Il presepe di Wolfango alla Ex Chiesa della Salute

Sarà inaugurato domenica 26 novembre nella Ex 

Chiesa della Salute il presepe di Wolfango.
Wolfango Peretti Poggi (1926-2017), pittore e illustra-
tore bolognese, si de�nì anche presepiaio anzi “�guri-
naio”. Infatti, si divertiva a fare delle statuine natalizie 
per i �gli Alighiera e Davide ai quali dedicava questo 
gioco. Il presepe è un’opera aperta di circa 200 statue 
in terracotta e di diverse dimensioni. Tra queste, è stato 
scelto un nucleo di 29 statue tra le più signi�cative: la 
Sacra Famiglia, il pastore con il gregge, l’angelo e alcuni 
personaggi famosi e riconoscibili. Sono presenti anche 
ritratti di familiari, amici, conoscenti: un insieme laico 
e pagano, dettato dal piacere di rintracciare emozioni 
e remote memorie legate alla tradizione e all’infanzia.
Informazioni:

Date e orari di apertura: 26 novembre - 7 gennaio
Sabato e domenica 10:00 -13:00 | 13:30-16:30
Info 051 6979209 
serviziculturali@comune.medicina.bo.it 
Ingresso gratuito.

Festa d’Autunno e del Volontariato 2023

Domenica 22 ottobre dalle 10 il centro storico di Medicina sarà 
animato dai tanti appuntamenti nella tradizionale Festa d’Autunno 

e del Volontariato organizzata dalla Pro Loco in collaborazione con 
l’Amministrazione comunale.
Un’occasione importante per far conoscere alla cittadinanza le asso-
ciazioni di volontariato attive sul territorio che con il loro operato 
sostengono la comunità attraverso diverse tipologie di interventi e 
servizi.
Per tutta la giornata, in Piazza Garibaldi e via Fornasini ci saranno 
gli stand delle associazioni con tante dimostrazioni e esibizioni. 

OTTOBRE

Sabato 21 ore 21:00 - Sala del Su�ragio
Spettacolo di prosa “Sol di soldi”

Lunedì 23 ore 14:30 - Scuole Vecchie di Villa 
Fontana 
Ca�è solidale

Martedì 24 ore 21:00 - Magazzino Verde
Brividi d’autore, con Alessia Rossi e Corrado 
Peli

Mercoledì 25 ore 14:30 
Centro sociale Fiorentina
Ca�è solidale di Fiorentina

Venerdì 27 ore 14:30 
Ex Centro sociale di Sant’Antonio
Ca�è solidale

Venerdì 27 ore 17:00-19:00 
Biblioteca comunale
Mang’Art - Imparare a disegnare i Manga
Corso di fumetti. Iscrizione obbligatoria

Sabato 28 ore 10:30 - Biblioteca comunale
Chi ha il coraggio? Letture a piccoli passi (3-6 
anni)

Sabato 28 ore 16:30 - Biblioteca comunale
Nero come la paura. Letture per Halloween

Lunedì 30 ore 14:30 
Scuole Vecchie di Villa Fontana 
Ca�è solidale 

CALENDARIO EVENTI

NOVEMBRE

Sabato 4 ore 16:00 - Sala del Consiglio
Ciclo tre vite del ‘900 medicinese
Giovanni Parini tra “Resistenza, cooperazione, 

fotogra�a e storia”

Domenica 5 Tutto il giorno - Centro storico di Medicina
Mostra mercato di antiquariato, modernariato e 
collezionismo

Domenica 5 ore 16:30 - Magazzino Verde
Spettacolo “Un anatroccolo in cucina” (4-10 anni)

Martedì 7 ore 21:00 
Sala del Camino - Biblioteca comunale
Letture davanti al camino - Mario Ferraguti

Mercoledì 8 dalle 17:00 alle 18:45 
Biblioteca comunale
Letture a piccoli passi

Sabato 11 ore 21:00 - Sala del Su�ragio
Spettacolo di cabaret “E poi ci sono io”

Sabato 11 ore 16:00 - Sala del Consiglio
Ciclo tre vite del ‘900 medicinese
Medardo Mascagni “Una vita per la musica”

Domenica 12 ore 16:30 - Magazzino Verde
Spettacolo “Un camion rosso dei pompieri” (1-5 anni)

Sabato 18 ore 21:00 - Sala del Su�ragio
Spettacolo di prosa “I prolissi sposi”

Sabato 18 ore 16:00 - Sala del Consiglio
Ciclo tre vite del ‘900 medicinese
Don Tonino Pullega “Gli anni del Concilio a Medicina”

Domenica 19 ore 16:30 - Sala del Su�ragio
Spettacolo dialettale “Una zanna par conve-
gnanza”

Martedì 28 ore 21:00 - Magazzino Verde
Middle Art, disegnare e costruire la contea 
- raccontare l’opera di Tolkien attraverso le 
immagini.

DICEMBRE

Sabato 2 ore 10:30 - Biblioteca comunale
Ops! Abbiamo un problema (letture 3-6 anni)

Sabato 2 ore 16:30 - Biblioteca comunale
Facciamo �nta che... (letture 5-10 anni)

Domenica 3 Tutto il giorno - Centro storico di 
Medicina
Mostra mercato di antiquariato, modernariato 
e collezionismo

Domenica 10 ore 16:30 - Magazzino Verde
Spettacolo “Lullaby” (4-8 anni)

Domenica 17 ore 16:30 - Magazzino Verde
Spettacolo “On-O�” (1-5 anni)

Il calendario è in continuo aggiornamento, 
date e orari possono cambiare. 
Vi invitiamo a tenervi aggiornati sul sito 
del Comune di Medicina e sulle pagine 
social del Comune, della Pro Loco e degli 
altri organizzatori.



Continua, a distanza di mesi, l’impegno di tutti per superare gli ingenti danni causati 
dall’alluvione di maggio a cittadini e imprese del territorio. 
Sono circa 8 milioni di euro i danni stimati dalle aziende agricole medicinesi. 
2.000 ettari di terreno danneggiato, oltre a macchinari, magazzini, impianti e prodotti 
stoccati da buttare. Sono state presentate alle aziende agricole, a inizio agosto, alla 
presenza dell’Assessore regionale all’Agricoltura Alessio Mammi e al Direttore 

Generale dell’Agricoltura regionale Valtiero Mazzotti, le linee di �nanziamento e 
ristoro già messe in campo e quelle in preparazione. 
Sono proseguiti, nel frattempo, i sopralluoghi insieme ai tecnici inviati dal Commissario 
alla Ricostruzione post alluvione Generale Figliuolo. Le veri�che si sono concentrate 
su alcuni spazi commerciali e abitazioni private del capoluogo per veri�care i danni. 
Queste aree, infatti, sono in fase di inserimento nell’allegato 1 al decreto-legge n.61 
di giugno che de�niva principalmente rinvii di natura �scale e previdenziale. Il 
Comune di Medicina, da subito, ha garantito il massimo impegno a�nché invece 
venissero ricomprese. Si ribadisce che tutta la Provincia di Bologna, anche le aree per 
ora escluse dall’allegato 1, avranno pieno diritto di chiedere gli indennizzi una volta 
che la struttura commissariale ne de�nirà le modalità. L’Amministrazione comunale 
ritiene in ogni caso necessario che tutte le zone danneggiate di Medicina, comprese 
quelle del capoluogo, vengano inserite nell’allegato 1. Molti aspetti della ricostruzione 
post alluvione sono ancora in evoluzione ed è importante che i nostri cittadini e le 
nostre imprese possano accedere a tutte le forme di sostegno che saranno messe a 
disposizione dalla Regione e dal Commissario.

Informazioni utili
Sulla homepage del sito Web del Comune di Medicina è attiva una 
sezione speciale dedicata all’alluvione con tutte le informazioni utili.

Alluvione: aggiornamento sui lavori e sulle misure di sostegno

Incontro con le imprese agricole del territorio per presentate le azioni di supporto post alluvione.

Sopralluogo nel centro storico di Medicina.

Sopralluogo sui lavori per ripristinare gli argini.

Alert System, è importante aderire

Il servizio di allertamento Alert System permette di ricevere una telefonata in caso di allerte meteo o emergenze in corso. 
Questo servizio è stato molto utile durante gli eventi di maggio, permettendo di informare i cittadini in tempo reale su ciò 
che stava accadendo, come allerte e fenomeni imminenti, importanti modi�che alla viabilità, ordini di evacuazione di deter-
minate aree. Vista l’importanza dello strumento è fondamentale che quanti più cittadini possibile siano iscritti al servizio, in 
modo da poter essere informati tempestivamente degli eventi.
Per questo motivo durante la settimana della Protezione Civile (9-15 ottobre) abbiamo deciso di concentrarci sulla promo-
zione di questo strumento, invitando gli utenti del Comune ad iscriversi al servizio e promuovendolo ancora una volta su 
Facebook, sul sito e tramite la newsletter comunale.
Inoltre, grazie alla collaborazione dell’Associazione Volontari Protezione Civile di Medicina, abbiamo anche organizzato un 
banchetto al mercato in cui abbiamo distribuito materiale informativo ed aiutato le persone ad iscriversi al servizio.
Se ancora non sei iscritto inquadra il codice QR a lato e compila il modulo di registrazione al servizio, segui le istruzioni 
riportate nella pagina e rispondi alla telefonata per confermare il tuo numero di telefono. In questo modo potrai rimanere 
sempre aggiornato in caso di allerte meteo rilevanti o situazioni di emergenza.

Completati a Medicina gli interventi di somma 
urgenza post alluvione
In queste settimane il Sindaco Montanari e l’Assessore alla Sicurezza Marco Brini 
hanno e�ettuato sul territorio medicinese diversi sopralluoghi insieme alle squa-
dre di tecnici e ingegneri della Regione, della Boni�ca Renana e del Comune per 
veri�care gli interventi di riparazione e pulizia realizzati sugli argini dei �umi e dei 
canali danneggiati dall’alluvione.
Per far fronte a un quadro di danni ingenti di�uso sul territorio sono stati attivati 
dall’Agenzia regionale una serie di interventi di somma urgenza, con fondi del 
Commissario e della Regione.
Sono tanti i cantieri già completati a Medicina in vista del prossimo inverno. Tra 
gli interventi principali: la chiusura delle rotte arginali, i ripristini post erosione, il 
ripristino delle sezioni di de�usso dell’alveo dei �umi, la pulizia della vegetazione 
e la rimozione d’accumuli e occlusioni.
Nello speci�co, nel torrente Gaiana sono state riparate le tre rotture arginali 
con la posa di teli bentonitici, terra e massi. Nel letto del canale, sono state e�et-
tuate la pulizia degli arbusti e la rimozione degli alberi per circa 4 km. In�ne, è 
stata ultimata la sistemazione delle rampe d’accesso agli argini, delle strade e dei 
fossi.
Sicuramente l’intervento più complesso realizzato a Medicina è quello del tor-
rente Quaderna dove si erano veri�cati due cedimenti ravvicinati. Le rotture 
sono state riparate con massi ciclopici e per stabilizzare gli argini dal lato della 
golena per circa 100 metri, sono state �ssate delle palancole (strutture in ferro) 
ad una profondità di 8 metri con una trave di testa in cemento armato; il tutto 
coperto con teli bentonitici e terra.
Inoltre, è stata realizzata una strada di servizio di tre km per accedere all’argine, 
utile per futuri monitoraggi, interventi di manutenzione e urgenze.
Nel torrente Sillaro in via Dozza, è stata ripristinata la base dell’argine con l’uso 
di massi per ricreare la fondazione e ricostruire l’argine in terra. A Portonovo, in 
via Bassa sempre lungo il Sillaro, sono stati e�ettuati il ripristino dell’argine e la 
posa del telo bentonitico. Inoltre, è stata eseguita una pulizia lungo tutti gli argini 
e l’alveo del �ume �no a Conselice.
“È stato realizzato in pochi mesi quello che solitamente sarebbe stato fatto in anni 
- dichiara il Sindaco Matteo Montanari. Rimane comunque ancora moltissimo 
lavoro e tanti progetti da �nanziare per rendere sempre più sicuro il nostro terri-
torio. Una nuova tranche di �nanziamenti di somma urgenza e messa in sicurezza 
è stata deliberata in questi giorni dal Commissario Figliuolo per diversi milioni 
di euro a favore della Regione e delle Boni�che. Serve quindi accelerare ulterior-
mente a tutela dei cittadini e delle nostre imprese”.



Centro Sinistra e Sinistra 
Uniti Montanari Sindaco
Come gruppo consiliare ci preme 
sottolineare alcuni importanti inve-
stimenti fatti dall’amministrazione 
negli ultimi mesi in particolare quelli 

che riguardano le scuole e la mobilità. 
In vista del ritorno in classe dei nostri ragazzi e ragazze, 
sono stati e�ettuati, durante l’estate, alcuni lavori nelle 
nostre scuole per permettere l’avvio dell’anno scolastico 
in sicurezza e in condizioni confortevoli. 
Nella Scuola primaria Vannini sono stati installati 
nuovi in�ssi che permetteranno un maggior isolamento, 
è stata migliorata l’illuminazione interna a Led, inoltre 
sono stati e�ettuati lavori d’adeguamento antincendio. 
È stata inoltre installata una caldaia a condensazione di 
nuova generazione.
Nella Scuola primaria Zanardi, nell’ala bianca e verde, 
che lo scorso inverno sono state interessate da problemi 
legati al malfunzionamento del riscaldamento, è stato 
installato un nuovo impianto a pompa calore. Questi 
interventi, oltre che o�rire ai ragazzi/e spazi accoglienti, 
permetteranno una riduzione di consumi, costi nell’ot-
tica di rispetto dell’ambiente. 
In queste settimane, poi, si stanno concludendo i lavori 
della ciclabile Medicina - Villa Fontana un’infrastrut-
tura in sede propria sul vecchio sedime ferroviario, del 
costo di 800.000€ dei quali la metà ottenuti da �nan-
ziamenti regionali. 
In�ne, nel consiglio comunale di settembre, insieme 
agli altri gruppi di maggioranza, abbiamo presentato e 
approvato all’unanimità, un ordine del giorno per con-
tinuare a sollecitare la Città Metropolitana ad inter-
venire e mettere in sicurezza i tratti di strada di sua 
competenza. In modo particolare il tratto via del Ca-
nale (SP29)  all’altezza del Ponte Rosso che attraversa 
il canale di scolo Garda Basso. Questo tratto soprattutto 
dopo le alluvioni dello scorso maggio, presenta notevoli 
criticità e problemi di sicurezza dovuti al cedimento del 
terreno. 

Lista Civica Matteo  
Montanari Sindaco
Care lettrici e cari lettori, desideria-
mo aggiornarvi sui temi che in que-
sti ultimi mesi abbiamo sostenuto in 

Consiglio Comunale, insieme al sindaco e alla giunta. 
Sul tema ambiente è stato ultimato il passaggio al nuo-
vo sistema di raccolta ri�uti che prevede un incremento 
della di�erenziazione dei ri�uti mantenendo invariata la 
tari�a Tari. Forse non tutti sanno che da qualche mese 
c’è una bella novità: la casa delle farfalle presso il parco di 
Villa Maria, che Eros e la sua famiglia in collaborazione 
con Luca hanno fortemente voluto e realizzato. Chi vuo-
le visitarla ha l’occasione di entrare nel magico e fragile 
ecosistema custodito all’interno della serra. A ottobre 
riprenderanno gli incontri con le consulte territoriali, 
fucine di proposte e interventi concreti nelle frazioni. Il 
grande tema che in questi mesi ha interessato l’ammini-
strazione è sicuramente la viabilità. Infatti, mentre per le 
strade comunali sono state investite risorse importanti, 
sorgono più di�coltà sulla manutenzione di molte delle 
nostre vie principali, non ultima la Trasversale di Pianu-
ra in gestione ad ANAS. All’ultima seduta di Consiglio 
Comunale abbiamo sostenuto l’ordine del giorno che ha 
ottenuto l’unanimità per sollecitare la sistemazione della 
SP29 In seguito la notizia dell’incidente che la mattina 
del 29 agosto scorso ha coinvolto a Milano, una giovane 
medicinese, abbiamo sostenuto, insieme a tutti i gruppi 
consiliari un ordine del giorno per sensibilizzare tutti gli 
Enti locali, ANCI e Città Metropolitana di Bologna al 
�ne di promuovere misure in grado di migliorare la si-
curezza ciclopedonale in tutti i comuni della provincia e 
d’Italia. Vogliamo esprimere la nostra vicinanza alla fami-
glia che sta vivendo questo di�cile momento. Se hai pro-
poste o curiosità sui temi che ci stanno a cuore scrivici a 
listacivicamontanari@comune.medicina.bo.it

Lista civica Medicina  
democratica e solidale
Cari lettori, durante il periodo estivo 
la città di medicina è stata animata da 
una ricca serie di eventi, sia organiz-
zati dall’Amministrazione, sia patro-

cinati dalla stessa. 
Questi sono svolti sia nel capoluogo che nelle frazioni e 
fra essi ricordiamo la rassegna cinematogra�ca “Cinema 
in Tour”, la rassegna bandistica e il Medicina in Jazz, così 
come la mostra fotogra�ca di Enrico Pasquali e le pas-
seggiate guidate nei luoghi simbolo del nostro comune, 
occasioni tutte molto partecipate.
Nel capoluogo è stato sperimentato con grande successo 
il “Carmine Divino”, evento enogastronomico promoto-
re dei prodotti del territorio, ed i noti grandi appunta-
menti Medicipolla e Barbarossa, che si sono rivelati gran-
di successi, con l’importante coinvolgimento delle molte 
associazioni di volontariato che hanno contribuito alla 
loro riuscita. Ringraziamo quindi gli organizzatori di Pro 
Loco ed i volontari e cittadini che hanno partecipato!
Gli eventi e le iniziative hanno il signi�cativo obbiettivo 
di favorire la socialità della comunità e promuovere la 
vivacità del centro storico e delle frazioni e per questo, 
visto il ricco calendario svolto, ci sentiamo pienamen-
te soddisfatti del lavoro svolto dall’Amministrazione. 
Ricordiamo inoltre che, avendo anche per questa estate 
azzerato la tassa di occupazione del suolo pubblico per i 
dehor estivi, le attività hanno potuto allestire spazi ester-
ni molto graditi alla comunità e gli allestimenti di tali 
spazi hanno implementato il decoro del centro con punti 
di verde ed illuminazione.
Esprimiamo poi soddisfazione per l’incremento della 
sicurezza territoriale, altro elemento fondamentale per 
mantenere attrattivi e vivi sia il centro che le frazioni, 
poiché se ci si sente sicuri si è certamente più sprona-
ti a partecipare alla vita cittadina. Ringraziamo quindi 
i Carabinieri, la Polizia Locale e gli organi di controllo 
del territorio che stanno lavorando per mantenere alto il 
livello di sicurezza territoriale, anche dal punto di vista 
della percezione del cittadino.
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Cuscini Sindaco
Tempo di bilanci. Anche quest’anno 
sui silenziosissimi banchi della mag-
gioranza si è approvato, con il nostro 
contrarissimo voto, la sceneggiata 
della ricognizione delle realizzazioni 

del programma. Un lungo elenco di parole vuote (Le 
stesse, identiche, tutti gli anni) presenti nei program-
mi di mandato delle liste del Sindaco che raccontano di 
promesse proferite ma mai mantenute. Certo è stato un 
anno di�cile. Un’alluvione disastrosa ha colpito Medi-
cina; ma la scarsa manutenzione degli argini ha fatto la 
sua parte, come dimostrano le cataste di legname tagliato 
dagli argini dei canali e da noi documentate DOPO l’al-
luvione che abbiamo attenzionato ai massimi esponenti 
del governo. Ci si bea di “non aver aumentato la pressio-
ne �scale”, quando essa è la massima applicabile ed oltre 
la quale non si va solo perché frenati dalla legge dello 
Stato. A fronte di quali servizi? Nessuno. La mobilità è 
solo quella privata e a�data alle autocorriere come nel 
dopoguerra. La Sanità decentrata che o�re un palliativo 
risibile e non sempre celere alle esigenze dei malati. Persi-
no il servizio Postale o�re orari di sportello insu�cienti. 
La raccolta dei ri�uti, resa complessa per i più anziani, 
semina residui nelle strade che verranno anche pulite: ma 
Medicina è più sporca di un tempo e ciò sotto gli occhi 
di tutti. Gli orari stessi degli u�ci comunali che chiusi di 
sabato costringono i cittadini a prendersi ore di permesso 
per accedervi.  Ma perlomeno ci si poteva risparmiare la 
tiritera. La parola ricorrente è stata “continuiamo così” 
come se tutto andasse bene e non ci fosse necessità, in-
vece, di un ripensamento delle politiche di programma-
zione assopite delle consuetudini adottate dalla nostra 
amministrazione. Meno parole ma più fatti, abbiamo 
contro dedotto, e lo comunicheremo ai medicinesi an-
che in campagna elettorale. La sintesi del lunghissimo 
elenco è questo: “ IN FONDO va bene così”: lo dice 
l’uomo di sinistra, che fatica a comprendere le peripezie 
linguistiche della Compagna Segretaria Schlein: ma lo 
dice appunto dal FONDO che il nostro comune ha toc-
cato. E dal quale si può solo risalire. Noi siamo pronti.

Gruppo Misto
Il mandato sta per volgere al ter-
mine e possiamo tirare le som-
me su quanto attuato dall’am-
ministrazione comunale.

Una delle prime azioni compiute è stata la soppressione 
del bus navetta tra Medicina e la Stazione dei treni 
di Castel S. Pietro, con la motivazione che il servizio 
fosse poco utilizzato, ma la realtà dei fatti è che gli orari 
operativi non erano per niente compatibili con i possi-
bili utenti, quindi la scelta giusta sarebbe stata quella di 
potenziarlo.
La nuova stazione dei bus si è rivelata essere un caos to-
tale per la viabilità su via Fava, con code che negli orari di 
punta bloccano il tra�co su rotonde e incroci adiacenti. 
Inoltre, i passeggeri diretti verso Lugo si trovano ad at-
tendere il passaggio del bus sulla pista ciclabile o seduti 
su un muretto, respirando i gas di scarico delle auto e in 
balia delle intemperie.
Alcune delle nuove piste ciclabili hanno evidenti cre-
pe che rappresentano un enorme pericolo per i ciclisti, 
come quelle dietro la stazione e nel parco di Via 8 Marzo, 
oppure altre sono state create con una semplice pennella-
ta bianca in spazi angusti.
Il rifacimento dei tre parcheggi del borgo ha portato 
a una riduzione del 40% dei posti auto, da 74 a 45, ma 
ancor più grave è che non sia stata installata nessuna ra-
strelliera per le biciclette. Evidenziamo inoltre come la 
viabilità in P.za Luminasi sia stata stravolta a favore del 
servizio di raccolta dei ri�uti, ma ciò comporta manovre 
pericolose su Via Mazzini da parte di coloro che sono 
alla ricerca di un posto libero in zona. Stendiamo poi 
un velo pietoso sui nuovi paletti di P.zza Cuppini, che 
nascono instabili, arrugginiti e spigolosi ad altezza occhi 
di bambini!
In�ne la spesa dei fondi del PNRR, che dovrebbero 
rappresentare gli investimenti per rilanciare la nostra 
nazione. Sappiate che il nostro comune spenderà ben 5 
milioni di euro (su un totale ricevuto di poco più di 7) 
per la ristrutturazione delle ex-o�cine CLT, al �ne di 
trasferire al loro interno il museo civico.
Benvenuti nella Medicina del futuro!



L’informacittadino U�ci e sportelli comunali: nuovo 
orario di apertura al pubblico

Lunedì 8:30 – 12:30 chiuso
Martedì 8:30 – 12:30 14:30- 18:00
Mercoledì chiuso chiuso
Giovedì 8:30 – 12:30 14:30- 18:00
Venerdì 8:30 – 12:30 chiuso
Gli orari fanno riferimento alla possibilità di ve-
nire �sicamente in Comune. Dopo la chiusura 
del portone puoi contattarci tramite email, tele-
fono e utilizzare i nostri servizi online.

Biblioteca comunale: orario invernale

È in vigore nella Biblioteca comunale l’orario in-
vernale: dal lunedì al sabato dalle 14 alle 19, il 
giovedì e il sabato anche dalle 9 alle 13.

Corsi di lingua italiana 2023-2024

Sono aperte le iscrizioni ai corsi di lingua italia-
na o�erti dal CPIA (Centro Provinciale Istruzione 
Adulti) per l’anno scolastico 2023-2024.
Il centro propone corsi di:
• licenza media (vale come B1)
• lingua italiana A1
• lingua italiana A2
Per Medicina i corsi si svolgeranno nelle scuole 
Vannini in Piazza Andrea Costa. Per informazio-
ni chiama lo 0542 24 877 o visita il sito cpiaimo-
la.edu.it e i pro�li social “cpia imola” su Insta-
gram e Facebook.

Nuove modalità per il conferimento 
dei ri�uti alla stazione ecologica 

Da lunedì 2 ottobre presso la stazione ecologica 
di Medicina non sarà più possibile gettare insie-
me i ri�uti in plastica, lattine e vetro. Occorrerà 
infatti separare plastica e lattine dal vetro. Per 
ogni chiarimento puoi contattare il numero ver-
de Hera 800 999 500.

Raccolta di potature a domicilio 

Ha preso il via il nuovo servizio di raccolta po-

tature a domicilio da parte di Hera. Per ogni 
raccolta, le potature non dovranno superare i 3 
metri cubi, i 2 metri di lunghezza e i 25 centi-
metri di diametro. Il materiale va messo vicino 
all’ingresso dell’abitazione sul suolo pubblico, 
entro le ore 22 della sera precedente al giorno 
dell’appuntamento. Il materiale non deve creare 
intralcio o pericolo per la circolazione di pedoni 
e veicoli. L’attività di raccolta è gratuita.
Per prenotare la raccolta chiama il servizio 
clienti Hera al numero verde 800999500, attivo 
da lunedì a venerdì dalle 8 alle 22 e il sabato 
dalle 8 alle 18 oppure con l’applicazione il Ri-
�utologo.
Le potature verranno raccolte tutti i martedì e 
giovedì, ad esclusione del 15 agosto e del 26 e 
28 dicembre.

Bando contributi anno scolastico 2023/2024

Fino al 26 ottobre 2023 puoi presentare domanda 
per le borse di studio e contributi dei libri di testo 
anno scolastico 2023/24. Si tratta di Borse di stu-
dio regionali per studenti iscritti al primo e al se-
condo anno delle scuole secondarie di secondo 
grado o al secondo, terzo anno e alle tre annualità 
dei percorsi IeFP presso un organismo di forma-
zione professionale accreditato nel Sistema Re-
gionale IeFP. Inoltre Borse di studio ministeriali 
per studenti iscritti all’ultimo triennio delle scuo-
le secondarie di secondo grado e Contributi libri 
di testo per studenti iscritti alle scuole seconda-
rie di primo e secondo grado. I requisiti sono: fa-
scia 1: ISEE da euro 0 ad euro 10.632,94 - fascia 
2: ISEE da euro 10.632,95 ad euro 15.748,78. Gli 
studenti devono avere un’età non superiore a 24 
anni (nati a partire dal 1/1/1999). Il requisito rela-
tivo all’età non si applica alle studentesse e agli 
studenti disabili certi�cati ai sensi della Legge n. 
104/1992.

Da �ne luglio i contenitori della raccolta indi�eren-
ziata si possono aprire solo con la Carta Smeraldo. 
Tutti i contenitori per la raccolta di�erenziata (pla-
stica, carta, vetro, organico e ramaglie) rimangono 
ad accesso libero. Nel frattempo, si è conclusa la 
collocazione dei nuovi contenitori per i ri�uti sul 
territorio comunale di Medicina dopo la sospensio-
ne dell’attività imposta dall’emergenza alluvione 
del mese di maggio. I nuovi cassonetti per l’indif-
ferenziato e la Carta Smeraldo rientrano nell’ade-
guamento dei servizi di raccolta ri�uti a Medicina 
e coinvolgono complessivamente circa 8.450 uten-
ze, di cui quasi 800 non domestiche. L’obiettivo è 
migliorare quantità e qualità della raccolta di�e-
renziata, e recuperare e riciclare quanta più mate-
ria possibile a salvaguardia dell’ambiente.
Attualmente la percentuale di raccolta di�eren-
ziata a Medicina è sopra al 73% (era di poco sopra 
al 40% prima della riorganizzazione e�ettuata 

nel 2015) e si vuole raggiungere, grazie alle novità 
introdotte e all’indispensabile collaborazione di 
tutti, l’importante obiettivo dell’82% portando la 
produzione di indi�erenziato sotto i 100 Kg/abi-
tante contro gli attuali 164.
Per usare al meglio i servizi è sempre possibile 
consultare il sito www.ilri�utologo.it, utilizzare 
l’app gratuita di Hera il Ri�utologo o chiamare i 
numeri gratuiti 800 999 500 per le famiglie e 800 
999 700 per le utenze non domestiche del Servizio 
Clienti del Gruppo Hera (attivi entrambi dal lunedì 
al venerdì dalle 8 alle 22 e il sabato dalle 8 alle 18).

Tari: terza rata da pagare entro il 2 dicembre
Terza rata (periodo settembre-dicembre 2023) 
arriverà in autunno e sarà da pagare entro il 2 
dicembre con riferimento alle tari�e anno 2023.
Numero verde 800213036 
Mail: tari@nuovocircondarioimolese.it

Raccolta dei ri�uti, conclusa la 
collocazione dei contenitori

Salta su! bus e treni regionali gratuiti per gli studenti

Riparte Salta su! l’iniziativa regionale che garantisce il tra-

sporto di linea gratuito agli studenti dell’Emilia-Romagna 
dalle medie alle superiori.
Possono fare domanda le studentesse e gli studenti re-
sidenti in Emilia-Romagna nati nel periodo 2010-2017 e 
iscritti alle scuole primarie (elementari) e secondarie di 
primo grado (medie inferiori).
C’è tempo �no al 15 dicembre 2023. 
Tutti i dettagli sul sito Mobilità – Regione Emilia-Romagna.

Attività la tua identità digitale SPID in Comune

Con SPID (Sistema Pubblico di Identità Digitale) è possibile per i citta-
dini utilizzare i servizi online della Pubblica Amministrazione (Fascico-
lo sanitario, INPS, Agenzia delle Entrate).
Come fare?
Puoi procedere in due modalità:
• registrandoti autonomamente sulla piattaforma online di Lepida 

Scpa e successivamente venire all’Urp – U�cio Relazione con il Pub-
blico del Comune per la fase conclusiva del riconoscimento e di atti-
vazione delle credenziali;

• chiamando l’u�cio Urp 051 697 9160 per richiedere l’attivazione 
dello SPID in modalità assistita, in questo caso sarà l’operatrice 
dell’Urp ad attivare tutte le fasi online.

Per l’attivazione in modalità assistita è necessario portare con sé un 
documento di riconoscimento valido e uno smartphone con casella di 
posta attiva. Il servizio è completamente gratuito.


